

## INFORME DE OPERACIÓN DEL PROGRAMA DE ALIMENTACIÓN ESCOLAR - INOP

(Corte: 13 de junio de 2023)

Este informe se elabora con el objetivo consolidar periódicamente el estado de la operación del Programa de Alimentación Escolar – PAE, con base en los reportes de las Entidades Territoriales Certificadas en Educación - ETC, en el marco del seguimiento realizado por la Unidad Alimentos para Aprender – UApA, adscrita al Ministerio de Educación Nacional. Es relevante mencionar que la información descrita corresponde a la fecha de corte mencionada en el encabezado y que ésta puede cambiar por las dinámicas propias de la operación del programa en cada uno de los territorios.

### 1. OPERACIÓN DEL PROGRAMA 2023

En la actualidad, el PAE atiende cerca de 5.6 millones de niños, niñas, adolescentes y jóvenes. Se presenta alerta en la operación del programa en 5 de las 97 entidades territoriales certificadas (Cauca, Córdoba, La Guajira, Girón y Magdalena), que afectan la operación del PAE para cerca de 317 mil niños, niñas, adolescentes y jóvenes a los que se pueden sumar a partir del reinicio de calendario académico, otros 148 mil beneficiarios del programa en cinco entidades que tienen riesgo de suspensión (Caquetá, Chocó, La Guajira, Pitalito y Villavicencio).

**Tabla No.1**

#### Relación de entidades territoriales certificadas -ETC que presentan alerta por suspensión en la operación del PAE

(Corte: junio 13 de 2023)

Nro	ETC	Resumen
1	Cauca	Para dar continuidad a la operación del PAE, la entidad modificó los contratos garantizando la atención hasta mediados de julio, excepto, para la atención correspondiente a la zona del macizo (Almaguer, La Sierra, La Vega, Piamonte, Rosas, San Sebastián, Santa Rosa y Timbío), considerando que el operador no aceptó la adición. Por lo anterior, se suspendió la atención desde la última semana de mayo afectando a 11.356 beneficiarios. La entidad adelanta nuevo proceso de licitación que se financiará con recursos de regalías; según el cronograma del proceso contractual, está programada audiencia de adjudicación para el 29 de junio, y se proyecta contratar la prestación del servicio por 70 días de calendario académico (con esto se cubriría la operación hasta el mes octubre), Con base en la información de la ETC, se tendría operación del programa para población indígena hasta el mes de septiembre y para el resto de la población hasta el mes de octubre. La entidad reitera solicitud de asignación de recursos adicionales con el fin de garantizar la prestación del servicio hasta finalizar el calendario académico.
2	Córdoba	La atención de PAE para la población general se suspendió desde el 30 de mayo de 2023 afectando a 156.690 estudiantes. Adicionalmente, 2.249 estudiantes están sin atención en tres municipios no certificados: Cotorra (sin reporte de inicio), Momil (proyecta iniciar el 10 de julio) y Purísima (proyecta iniciar el 10 de julio). La ETC informa que se encuentra adelantando un proyecto de regalías, el cual ya se presentó en el OCAD y se están ajustando los comentarios emitidos por parte del Ministerio de Hacienda y Crédito Público. Con estos recursos se espera avanzar en la contratación y operación del programa en el segundo semestre de 2023.

**Unidad de Alimentos para Aprender**

Calle 24 No. 7 – 43, piso 15, Bogotá D.C., Colombia

(+57) 601 4414222

atencion@uapa-pae.gov.co

Página 1 de 3

Nro	ETC	Resumen
3	La Guajira	Con la operación del programa se están atendiendo a 79.122 beneficiarios. Continúa pendiente atender 1.206 beneficiarios con 2 contratos los cuales se encuentran perfeccionamiento: 1 aprobación de pólizas y 1 en trámite contractual.
4	Magdalena	Suspendió operación el 21 de marzo del 2023. Adelanta selección abreviada SA-004-2023 la cual está en etapa de evaluación de propuestas, de acuerdo con lo informado por la entidad, la próxima semana estarían publicando los resultados de la evaluación definitiva.
5	Girón	De acuerdo con el reporte de la entidad, el servicio se encuentra suspendido desde el 2 de mayo del 2023. Adelantó proceso de contratación a través de la bolsa mercantil, el cual fue adjudicado el 29 de mayo al Consorcio Integrado por Generación Colombia SAS y Eproalco SAS, proyectan continuar con la atención a partir del 4 de julio de 2023 momento en el que se reinicia calendario académico luego del receso escolar de mitad de año.

Tabla No. 2.  
Relación de entidades territoriales certificadas -ETC que presentan alerta por riesgo de suspensión en la operación del PAE  
(Corte: junio 13 de 2023)

Nro.	ETC	Resumen
1	Caquetá	La entidad realizó adición al contrato actual para garantizar la atención de programa hasta el 14 de junio del 2023, momento en el que inicia el receso escolar de mitad de año. Reporta que no tienen los recursos para dar continuidad de la prestación de servicio de alimentación escolar durante el segundo semestre de la presente vigencia.
2	Chocó	Están revisando inejecuciones del primer semestre para avanzar en la operación del programa en el mes de julio, adicionalmente, se están tramitando recursos a través del proyecto de regalías para continuar la operación del programa durante el segundo semestre.
3	La Guajira	El convenio con el PMA para atención de población mayoritaria va hasta el 23 de junio. La Gobernación de La Guajira debe adelantar los procedimientos internos para la incorporación de recursos en el presupuesto para la financiación del convenio, así como, gestionar con el PMA la continuidad de éste, de igual manera, debe adelantar la revisión de cada uno de los contratos con operadores indígenas.
4	Pitalito	De acuerdo con el reporte de la entidad, la atención de programa llega hasta el 16 de junio del 2023 junto con el inicio del receso escolar. Están adelantando acciones para garantizar la continuidad en la prestación del servicio, sin embargo, informan que no cuentan con suficientes recursos contar con la operación del programa hasta la finalización del calendario académico.
5	Villavicencio	La entidad territorial certificada informa que no cuenta con recursos para adelantar un nuevo proceso de contratación. Cabe señalar que la entidad aumentó de manera importante la cobertura pasando de 35.000 niños, niñas, adolescentes y jóvenes a 57.000 en el 2021, al parecer, sin tener garantizados el total de los recursos para sostener en el tiempo este incremento. Están a la expectativa de la adición de nuevos recursos por parte de la nación. Actualmente están atendiendo cerca de 37 mil niños, niñas, adolescentes y jóvenes.

